

Titre: Trajectoires et corrélats des interactions policières en tant que suspect, victime et personne en crise chez les personnes itinérantes vivant avec une maladie mentale

Autrices: Marichelle C. Leclair, Ann-Pierre Raiche, Ashley J. Lemieux, Laurence Roy, Anne G. Crocker

Les personnes itinérantes vivant avec une maladie mentale sont plus susceptibles d'interagir avec les services policiers. Si plusieurs études se sont penchées sur les contacts en tant que suspect, on en connaît peu sur les interactions en tant que victime ou personne en crise. Cette étude vise à décrire l'étendue des contacts policiers (en tant que suspect, victime, personne en crise) chez cette population et à identifier les trajectoires et leurs caractéristiques associées (incluant l'intervention Logement d'abord). L'échantillon compte 468 participants recrutés à Montréal pour un essai randomisé contrôlé de l'approche Logement d'abord. Les données administratives policières (SPVM) seront analysées en utilisant des analyses de trajectoires latentes et des régressions logistiques multinomiales. Dans les deux ans suivant l'entrée dans l'étude, 182 participants avaient eu au moins un contact en tant que suspect, 72 en tant que victime et 69 en tant que personne en crise. Des analyses préliminaires suggèrent que l'abus de substance est associé aux contacts en tant que suspect; qu'un diagnostic de manie et que Logement d'abord sont associés aux contacts en tant que victime; et qu'un diagnostic de trouble du stress posttraumatique est négativement associé aux contacts en tant que personne en crise. Les analyses de trajectoires latentes permettront d'informer les pratiques policières en mettant en lumière la robustesse de ces résultats et l'aspect dynamique des interactions.